



# Perros Pirineos surgen como alternativa para proteger de ataque de los pumas

**GANADO.** *Esto es parte del análisis que están realizando a través de un estudio que lleva adelante la mesa técnica de ganadería camélida regional*

Redacción  
redaccion@mercuriocalama.cl

A raíz de una serie de denuncias que dan cuenta de la presencia y ataque de pumas al ganado de camélidos existentes en el Alto El Loa, se inició un estudio cualitativo y cuantitativo en la localidad de Caspana de la comuna de Calama, donde están aplicando una serie de monitoreos destinados a establecer la cantidad de ejemplares de estos felinos presente en el área como también georreferenciar el desplazamiento de los mismos que antes era más frecuente observar en la zona cordillerana.

Al respecto, se refirió la seremi de Agricultura de Antofagasta, Karina Araya, quien reconoció que se ha informado de nuevos ataques de estos animales que se dieron a conocer en la reciente mesa técnica de ganadería camélida regional. "Este estudio contempla la captura. Pero, con fines de investigación para geolocalizar al puma, ¿saber cuántos son? para saber si hay una sobre población".

Este análisis permitirá definir las medidas disuasivas, como son el reforzamiento de los corrales y otras instancias destinadas a proteger a los camélidos que se han aplicado en el último tiempo, incluyendo el uso de creolina que resulta ser un desinfectante cuya aroma espanta a los pumas. "También se esta viendo replicar experiencias como las que ya hay, de tener pastores Pirineos que son perritos que ahuyentan al puma. Son perros gigantes, de gran envergadura que cuidan al ganado en espacios extensos".

**AMPLIAR LA COBERTURA**  
Asimismo, planteó que "la idea es replicar este estudio en otras localidades, como son: Toconce y Atacama la Grande porque esto recién comenzó

**2023**

**aumentan** las denuncias por ataques de pumas al ganado en las localidades al interior de la provincia El Loa.

**85**

**kilómetros** de Calama se ubica la localidad de Caspana, donde están efectuando este estudio de georreferencia del puma.

**1**

**año** tendrá de duración el estudio que permitirá conocer la población existente como también algo más de las costumbres del felino.

en Caspana porque lo aceptó y tiene una cantidad de denuncias", algo que recalco que deben realizar tanto los agricultores como ganaderos de la zona territorial a efectuar la denuncia en el Servicio Agrícola Ganadero (SAG) de los ataques de pumas.

"Esos registros-agregó-, a nosotros nos sirven para fundamentar las acciones, y buscar financiamiento para dar solución a los problemas", reiterando que estos incidentes deben ser informados a través de los mecanismos oficiales, y no en las redes sociales, con la finalidad de que puedan ser integrados a las bases respectivas para establecer medidas y acciones persuasivas considerando que el puma resulta un animal protegido por ley.

Además, manifestó que "es súper importante las buenas prácticas agrícolas para poder asegurar el ganado también como capital, como patrimonio. Estamos trabajando mucho con los ganaderos porque nosotros reconocemos como gobierno que es una ganadería diferente a la otras localidades", donde el nivel de los ganaderos



UNO DE LOS PUMAS QUE FUERON AVISTADOS EN LAS CERCANÍAS DEL POBLADO DE AVQUINA.

es de un nivel etario elevado de personas mayores, con alta presencia de mujeres que residen en estos territorio rurales, donde la población más joven ha optado por emigrar a las ciudades o integrarse al mundo laboral de la minería.

De igual manera, detalló que "hay harta presencia, la verdad está rondando el puma. ¿Pero, necesitamos saber por qué?", de este comportamiento que viene desde hace tiempo atrás a la fecha en donde el puma coexistió con los pastores en este hábitat que

## Perros de los Pirineos resguardan rebaño

● Pastor de los Pirineos es una raza de perro de vigilancia originario de los Pirineos. La raza tiene dos variedades y es utilizado y adiestrado para guardar y defender los rebaños, y destaca por ser ágil y audaz que sabe atacar a lobos y osos, de carácter testarudo y duro -por lo que se recomienda adiestrar desde pequeño-, además, es tímido y reservado con los extraños, fuerte y rico en energía, y sumamente nervioso. Es considerado astuto y siempre está en estado de alerta, con gran velocidad en sus movimientos, con una estatura media con 38 a 50 cm hasta la cruz y entre 8 y 14 kg de peso.

podría estar enfrentado a una sobre población de estos depredadores o como sausal de

los cambios climáticos y la necesidad de buscar nuevas fuentes de alimentos.